
Утреннее заседание 14 ноября
14 ноября ка утреннем за

седании Краевого Съезда Со
ветов Восточной Сибири откры
лись прения по докладу тов 
Раэумова.

Один за другим выступают 
делегаты съезда, они расска
зывают как расцветает новая 
культурная зажиточная жизнь, 
как растут заводы, рудники, 
крепнут большевистские кол
хозы, как горячо откликну- 

- лись трудящиеся края на ста
линский проект Конституции, 
как велика их любовь к вождю 
народоь foe. Сталину.

—Два кабака и пять церк
вей, вот что было в нашем се- 
мейском селе в царские вре
мена, —рассказывает делегат 
съезда тов. Васильев, село 
Большой Куналей Тарбага- 
тайского района Бурят - Мон
голии,—жили дико, (все были 
неграмотные, досуг проводили 
так: устраивали побоища, окан
чивающиеся убийствами. Иной 
жизнью живет Большой Куна
лей сейчас. В  селе есть ра- 
дио-узел, неполная средняя 
шкода, дом соцкультуры, клу6, 
детские ясли, детские сады, 
библиотеки. Колхозники име
ют свои музыкальные инстру 

л£&р«телуш аю т концерты. Вот, 
что дал семейскому населе 
нию колхозный строй.

Колхозники восторженно 
встретили сталинский проект 
Конституции — рассказывает 
предколхоза „Годовщина Ок 
тября“ Куйтунского района 
тов. Блинов.—Еще лучше и 
энергичнее стали мы работать 
на полях. Колхозники получи
ли по 12 кг хлеба на трудо
день. Много хлеба получено 
на трудодни, колхозники про

ли „Красное новоселье'1 П-За- 
байкальского района тов. Ва- 
шг-Зглы В своей прочувст-: 
венной речи он говорит, что 
царское правительство натра-, 
днло его каторгой за полити-! 
ческие убеждения. Только ъ 
дни февральской революции 
он был освобожден. При Со- 1 
ветс.^ой власти тов. Вали 0г-| 
лы является почетным кол
хозником в своем районе. Он 
рассказывает о з-житоч:.о>! | 
жизни своего колхоза. По! 
окончании речи Вали-Оглы; 
кре пко жмет руку тов. Разу- 
мову.

На вечернем заседании с'езд 
приветствовали 
ные делегации рабочих стро
ительства шоссейных дорог,

Ар: Делегация ка VIII Всесоюзный и
мии, жен инженерно-техни
ческих и научных работников, 
рабочих и работниц столицы 
Восточной Сибири.

Под звуки фанфар, а так
же военного марша в зал вхо
дят сопровождаемые аплодис
ментами пехотинцы, летчики, 
танкисты и парашютисты На 
трибуне помощник команду
ющего войсками Забайкаль
ского военного округа комдив 
Супрун. Он заявляет о боеспо
собности Красной Армии и ее

Забойщик из Балея тов.Шел- 
ковников рассказывает о том, 
как вырос золотой Бал^й. В 
1929 году здесь была тайга, 
сейчас на этом месте вырос 
Краснознаменный рудник-ги
гант с прекрасным оборудо
ванием, зологоизвлекательны- 
ми заводами, трехэтажными 
каменными зданиями, от име
ни горняков Балея Полковни
ков заверяет Краевой Съезд 
Советов в том, что Балей к 
25 ноября выполнит годовой 
план золотодобычи.

Делегат съезда художник 
Бурят-Монголии орденоносец 
Сампилов говорит о счастли
вой жизни бурят-монгольско
го народа. На полях Бурят- 
Монголии работают тракторы 
и комбайны, на лугах пасутся 
миллионные стада, в городах 
строятся заводы гиганты. Б у 
рят-монгольский народ имеет 
своих артистов, художников, 
писателей и музыкантов. Тов.
Сампилов говорит также о за
боте и внимании, которое уде- 
ляют национальным кадрам 
республики тов. Разумов и 
Ербанов.

Лейтенант авиации тов.
Штофф говорит об энтузиазме, с 
которым встретили сталинский|преданности делу партии Ле- 
проект Конституции бойцы и . нина-Сталина, о ее готовности 
командиры красного воздупм8 любую минуту выступить 
ного флота—гордые соколыjHa защиту границ нашего лу- 
социалистической родины. БойI чезарного государства рабо

_ _________   Й A& iJ4M KEj (спрара иалезэ) товарищи Калинин, Ка га не
многочислен^ ®ич* Сталин, Млнопн, /Мотетов на правительстве ;ной трибуне.

1 Фото Киедова

Всерос
сийский чрезвычайные Съезды Советов, 

избранная II! Съездом Советов Восточной Сибири

цы по подразделениям актив
но обсуждали каждую статью 
проекта. Мы можем с гордо
стью сказать, заканчивает свою 
речь тов. Штофф,что мы доста
точно сильны дать отпор вра
гу не одной страны, которая 
посмеет на нас напасть, но

дают кооперации хлеб, приоб-|также комбинации нескольких 
ретая мебель, хорошую одеж- стран. Всего на утреннем за
ду и му?£[*альвые инструмен
ты. Колхоз имеет две автома
шины и покупает третью. 
Имеем собственную мельницу, 
входную ферму. Смели-ли мы 
В прежнее время даже думать 
об этом?

седании по докладу тов. Ра- 
зумова выступило 22 челове
ка. Утром 14 ноября съезд 
приветствовалиделегации учи
телей г. Иркутска, рабочие* Ка- 
чугской судоверфи преподнес
ли подарок Съезду Советов. щ

Вечернее заседание 14 ноября
На вечернем заседании 14 

ноября продолжались прения 
по докладу тов. Разумова, все
го выступило 11 человек. Ьр* 
деноносец бортмеханик крае
вого упр. граждвоздухофлота 
Савин, доложивший съезду о 
победах, которыми встретила 
воздушная сеть края Съезд 
Советов, 8аявшг, что этими по
бедами коллектив граждвозду
хофлота обязан проекту но
вой Конституции, пр2  обсуж
дении которой неизмеримо вы
соко поднята волна творческо
го энтузиазма летчиков и ра
бочих мастерских (бурные ап
лодисменты). Савин заявил, 
что в случае нападения на 
нашу прекрасную родину лю
бого капиталистического го
с у д а р с т в  гражданские лет- 

а чики вместе с Красной Арми
ей готовы дать врагу уничто
жающий отпор.

Яркую речь произнес с три

буны съезда делегат Кяхтин" 
с кого аймака Ильин. 12 ты
сяч трудящихся погранично
го аймака горячо обсуждали 
проект сталинской Конститу
ции, внесли в него 156 попра
вок и предложений. Золотые 
слова проекта еще раз под
тверждают, что партия самым 
тесным образом свяэана с на
родом, чутко прислушивается 
к голосу народа. Все трудя
щиеся аймака единодушно 
одобрили проект основного за
кона нашей родины. С особым 
удовлетворением оратор отме
чает тот исторический факт, 
что бурят-монгольский народ 
получает при новой Конститу
ции большие права. Эгот на 
род полон теплой благодарно
сти партии, правительству и 
гениальному Сталину.

Продолжительными анло 
дисментами съеэд встречает 
старейшего колхозника арте-

ч е х  и крестьян (гром апло 
дисментов).

Съезд принимает привет
ствие руководителю непобеди
мой Красной Армии первому 
маршалу Союза ССР тов. Во
рошилову.

Делегация жен инженерно- 
технических работников пре
подносит тт, Разумову и Па
хомову п>дарки, наготовлен
ные руками жен, счастливых 
за своих мужей, отдающих 
свои знания и силы социа
листическому строительству 
края.

О глубочайшей любви и 
преданности делу социализма, 
об огромнейшем энтузиазме,выз 
ванном проектом Конституции 
среди профессоров Иркутска, 
в яркой речи говорит профес
сор тов. Ходаев.

В конце заседания съезд 
принимает приветствие коман
дарму тяжелой промышлен
ности тов. Орджоникидзе, 
пятидесятилетие которого не
давно тепло отметила вся на
ша страна. ВостсибТДСС

Продолжение отчета о крае
вом съезде смотрите на 4 стр.

1. И. В. Сталин.
2. М. О. Разумов.
3. Я. 3. Пахомов.
4. С. П. Коршунов.
5. И. М. Грязное, комкор— 

командующий войсками ЗабВО.
6 В. Н. Шестаков, корпус

ной комиссар—начальник по
литуправления ЗабВО.

7. И. В. Муругов—уполно
моченный КП К  при ЦК ВКП(б) 
по В.-Сибирскому краю.

8. И. П. Рымов—председа
тель крайсовпрофа.

9. й. П. Вирнис—начальник 
краевого управления НКВД.

10. ф. К. Друскис—началь
ник железной дороги имени 
Молотова.

11. А. П. Крохмаль—на
чальник Восточно-Сибирской 
железной дороги.

12. Н. В. Камбалин—пред
седатель Иркутского горсове
та.

13. А. М. Евтихиез—пред
седатель Читинского горсове
та.

14. А. В. Москаленко—пред 
седатель Черемховского гор
совета.

15. Ф . 
седатель 
полкома.

16. И. В. Кудрявченко— 
председатель Газимуро З а во д 
с к о го  райисполкома.

17. К. Е. Сухарев—предсе
датель Красночикойского рай
исполкома.

18. М. Р. Алексеев—токарь 
стахановец завода им. 
бышева.

19. И. М. Карпухин—забой
щик приисков Ленаолото.

20. А. М. Рац—машинист 
депо Зима.

ШКОЛЬНЫЙ ПОСЕВ 
ОСТАЛСЯ ПОД СНЕГ

Тулинская школа имела 
свой посев на площади 3,5 
гектара.

Урожай школьного участка 
лежит в снопах. Его завалило 
снегом.

Что же думает заведующий 
школой тов. Комии?

К,

К. Прейншас—пред 
Тайшетского райис

21. А. Ф. Каполетт—маши
нист депо Чита.

22. С. В. Сыто— председа
тель колхоза „Красный Ок
тябрь", Нижнеудинского рай
она.

23. К. А. Щербакова—бри
гадир тракторной бригады Бо- 
чкаревской МТС.

24. й. И. Ваничкии-—пред
седатель В.-Ма лети некого сель 
совета, П.-Забапкальского рай
она.

25. И. К. Абрамов—зам. 
председателя Витимо-Оле кмин- 
ского окрисполкома.

26. И. Р. Вавриков -ком
байнер Куйтунской МТС.

27. Л. Й Бубноеа—мастер 
цеха первичной обработки ир
кутской слюдяной фабрики.

28 М. К. Даинелян— на
чальник крайЗУ.

29. А. Л. Власова—предсе
датель Bosнесенокого сельсо
вета, Зэлзрннского района, 
член В ЦИК.

30. А. Корчуганов—за
бойщик комбината Балейзо- 
лото, член ВЦИК.

31. f1. Хрусте л г  з, капи
тан—помощник командира пол
ка.

32. Б. б. Давыдов, лейте
нант—командир взвода.

33. Спуцинй, полковник— 
командир бригады.
, о4. С. IT; Симонов,’ полко
вой комиссар— комиссар арт
полка.

35- А. И Калйкиченйо, пн-
Куй-|Лот.

36. Мнсезнч Галина, лет
чик.

37. й. В. Линтунов, стар
ший лейтенант—командир ба
тареи.

НОВОЕ ДОСТИЖЕНИЕ СОВЕТСКОЙ АВИАЦИЙ
10 ноября летчик старший 

лейтенант М. Нюхтиков, вто
рой летчик инженер третего ра 
нгаМ. Липкпн и бортмеханики 
воентехники первого ранга 
Обыденнигов л E rm  п- в 
четырехмоторном самолете с ко 
ммерческой нагрузкой вЮ.000 
килограммов поднялись на вы
соту 7.032 метра.

Спортивная комиссия Цен

трального аэроклуба СССР им. 
А. Косарева признала резуль
тат этого полета всесоюзным 
рекордом высоты с коммерчес
кой нагрузкой в ЮООО килог
раммов к постановила предста
вить соответствующе е матери
алы в президиум международ
ной авиационной федерации 
для засвидетельствования как 
международного рекорда»

Газета Куйтунского райкоме 
В^П(б) и райисполкома

jj Подписная плята на год 
7 руб. 2D н?зп.

!| цеча or/s. номера 10 коя. 
^  ВыйОдит~через” три дия

Пролетарии всех стран, соединяйтесь!
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4Т0 РЕШИЛ VI РАЙОННЫЙ СЪЕЗД СОВЕТОВ О КУЛЬТУРЕ
Состояние культурной работы съезд признал 

неудовлетворительным
В  качестве основной поли

тической задачи второй пяти
летки партия поставила пре
одоление пережитков капита
лизма в экономике и созна
нии людей, превращение всех 
трудящихся в активных стро
ителей бесклассового социа
листического общества.

На Первом Всесоюзном съез
де колхозников-ударников то
варищ Сталин говорил: „Мы 
добились того, что подняли 
благодаря колхозам бедняков 
до уровня середняков. Это 
очень хорошо. Но этого мало. 
Мы должны теперь добиться 
того, чтобы сделать еще один 
шаг вперед и помочь всем 
колхозникам, и бывшим бед
някам, и бывшим середнякам 
— подняться до уровня зажи
точных".

Советы и колхозы нашего 
района на пути к зажиточно
сти колхозников достигли за 
эти годы заметных успехов. 
Ярким итогом этих успехов 
была проведенная в начале 
этого месяца районная сель
скохозяйственная выставка.

Но товарищ Сталин на том 
же съезде поставил еще и 
вторую задачу: поднять „всех

колхозников, и бывших бед
няков, и бывших середняков, 
до уровня зажиточных, до 
уровня людей, пользующихся 
обилием продуктов и ведущих 
вполне культурную жизнь“ .

Вот эта задача, поставлен
ная тов. Сталиным, плохо вы
полняется советами и колхо
зами нашего района. И не 
случайно вопрос о задачах 
культурного строительства в 
районе был поставлен в по
рядок дня Y I  Чрезвычайного 
Районного Съезда Советов.

На фронте культуры район 
имеет несомненный рост. Дос
таточно сказать, что бюджет 
отдела народного образования 
за год увиличился почти в 
два раза, перевалив за, мил
лион рублей. Неизмеримо вы
росло число учащихся в на
чальных и неполных средних 
щколах. Дое неполные сред
ние школы переведены в раз
ряд средних: при них откры
ты восьмые классы.

Но и при всем этом съезд 
признал состояние культур
ной работы в районе явно не
удовлетворительным и не отве 
чающим возросшим требова
ниям населения.

Полностью осуществить всеобщее обучение
По всей стране проведено 

всеобщее начальное обучение. 
При обсуждении проекта ста
линской Конституции трудя
щиеся нашей родины выдви
нули вопрос о введении все
общего семилетнего обучения. 
А в школах нашего района 
учится лишь 95,5 процента де
тей, подлежащих обучению. 
Свыше полуторых тысяч уче
ников отсеялось в прошлом 
году, много осталось на вто
рой год. Например, в Лесосов
хозной школе 60 проц. уча
щихся оставлено на второй 
год. В Куйтунской железно
дорожной школе из 41 учаще
гося 4 класса, окончило шко

лу лишь 13 человек. К  концу 
учебного года в Харчевской 
школе почти никого не оста 
лось.

Большинство отсеявшихся 
осталось бы в школе до кон 
ца учебного года, если бы им 
была оказана своевременно по
мощь. Но в том то и дело, что 
районный отдел народного об
разования, имея на это дело 
немалую сумму средств, не 
израсходовал из них ни ко
пейки. Надо быть бережливым, 
надо экономить государствен
ные деньги, но от такой „эко
номии" следует решительно 
отказаться.

Большинство учителей не

имеет специального педагоги
ческого образования. Низкая 
подготовка учителей сказы
вается на качестве учебы. И 
при всем этом заочное обуче
ние учителей, кап следует не 
организовано. И есть серьез
ное опасение, что отдельные 
из учителей окажутся непод
готовленными к аттестации.

Сказывается теснота школь
ных помещений. А строитель
ство - школ идет исклю
чительно медленно. Из 
пяти вновь строящихся 
школ ни одна к началу учеб
ного года не сдана, в эксплоа- 
тацию. Бедность хозяйствен
ного и учебного оборудования 
(классная мебель, учебные по
собия) уживается с бесхозяй
ственным отношением ряда 
заведующих школ к школьно
му имуществу, что было От
мечено в результате проверки 
ряда школ заведующим школь
ным сектором крайоно тов. 
Степановым.
„ Отсутствует контроль над 
работой школ со стороны сель
ских советов и районо. В  пра
ктике работы школ не чувст
вуется решительной борьбы 
за претворение в жизнь важ
нейших решений правитель
ства и пацтии о школе, соз
дающих все условия для ко
ренного улучшения работы 
школ.

Районный Съезд Советов обя
зал председателей сельских 
и поселковых советов, заведу
ющих школами и учителей 
вовлечь в школы всех детей, 
подлежащих обучению. Съезд 
потребовал от всех школьных 
работников решительного улуч 
шенея учебно-воспитательной 
работы в школах, сокращения 
до минимума отсева учащих
ся и второгодничества.

Съевд предложил отделу 
народною образования орга
низовать работу по повыше
нию квалификации учителей, 
чтобы каждый учитель не 
только учил детей, но и сам 
учился.

Съезд обяэал райисполком 
ежегодно строить не менее пя
ти—семи школ, сократить сро
ки строительства и улучшить 
качество, особо обратив вни
мание на строительство школ 
в совхозах. Съезд потребовал 
от заведующих школами бе
режного отношения к школь
ному имуществу, яак к социа
листической собственности, а

председателям сельских и по
селковых советов и районо 
предложил установить строгий 
контроль за сохранностьк 
школьного оборудования.

Не придавая важпчН'о значе
ния школьному делу, некото
рые сельсоветы задерживали 
финансирование школ. Съезд 
объявил подобную практику 
недопустимой и предложил 
президиуму райисполкома ус
тановить строгий контроль 38 
своевременным и регулярным 
финансированием школ, при
влекая к ответственности пред
седателей советов, задерживаю
щих финансирование школ,

Превратить район— в район сплошной 
грамотности

Второй не менее важный уча
сток культурной работы это 
ликвидация неграмотности и 
малограмотности среди взро
слого населения. Этот участок 
на съезде получил также не
удовлетворительную оценку.

Первое, что решил съезд 
по этому вопросу, это заве
ршить ликвидацию неграмот
ности и малограмотности в 
текущем учебном году.

Съезд предложил райиспол
кому во исполнение этого ре
шения провести следующие ме
ры:

а) Возложить персональною 
ответственность за полный ох

ват обучением и нормальнук 
работу школ взрос^х на ди
ректоров совхозов,’ МТС в 
председателей колхозов;

б) Улучшить работу секций 
ликвидации неграмотности при 
сельсоветах, заслушивая еже
месячно отчеты о ходе \*уче- 
ния;

в) Обеспечить в течение но
ября все школы взрослых по* 
мещениями, учебниками и тет
радями.

г) Просить районную орга
низацию комсомола выделить 
наиболие Подготовленных 
комсомльцев для работы в 
школах взрослых.

Политпросветработу— на уровень возросших- 
потребностей масс

Состояние политпросветра- 
боты в районе съезд пригнал 
неудовлетворительным:

а) слаба общеобразователь
ная и политическая подготов
ка работников политпросвет 
учреждений;

б) неудовлетворительна ма

териальная база политпросвет" 
учреждений, их помещения, 
оборудование;

в) неудовлетворительно ру-. 
ководство работой полнтпрос- 
ветучреждений со стороны рай
онных организаций, в особен
ности со стороны районного 
отдела народного образования;

Окончание на 3 странице
Вересаев

ЖИЗНЬ ПУШКИНА
БИОГРАФИЧЕСКИМ ОЧЕРК

В Петербурге
Пушкин, как мало преус

певший, был выпущен из ли
цея с чином коллежского се
кретаря. (Преуспевшие выпу
щены были с более высоким 
чином титулярного советника). 
Он опредилился чиновником 
в государственную коллегию 
иностранных дел в Петербур
ге, с жалованьем в семьсот 
рублей в год. В те времена 
слузкба молодых дворян была 
только номинальной: они ни
чего не делали, на службу 
почти не являлись, а служи
ли для продвижения в чинах. 
Свободного времени было у 
Пушкина сколько угодно.

Родители его переселились 
в Петербург. Пушкин жил у 
родителей на Фонтанке близ 
Калинкина моста. По родст
венным отношениям и знаком
ствам Пушкин вошел в луч
шие круги большого света. 
Эго требовало средств, ничтож
ною жалованья было недос
таточно. А дела родителей

были по-всегдашнему расст
роены. К  этому присоедини
лась мелочная скупость отца.

Пушкин с головою бросил
ся в кипучую петербургскую 
жизнь. Танцовал на балах, 
влюблялся, кутил. Но пил он 
больше из молодечества, что
бы не отстать от других или 
их перепить. Иэ того же мо
лодечества держался вызыва
юще. В театре, например, как 
Онегин, шел „меж стульев по 
ногам", или остановится меж
ду рядами кресел, загоражи
вая сидящих, и на просьбу 
пройти дальше, отвечает гру
бостями. Из-за каждого пус
тяка вызывал на дуэль; одна
ко большинство их друзьям 
удавалось улаживать. А ря
дом с этим проводил вечера 
у Чаадаева, переселившегося 
в Петербург, и вел с ним бе
седы на серьезнейшие темы 
или у Карамзина изумлял 
всех умом и начитанностью.

Удивительно было, когда он 
успевал писать. А писал он 
много. Одну за другой окан

чивал главы „Руслана и Люд
милы", писал много лиричес
ких стихотворений. Старшие 
писатели с восхищением сле
дили 8а быстрым ростом его 
таланта. Жуковский писал кн. 
Вяземскому: „Чудесный та
лант! Какие стихиI Он мучит 
меня своим даром, как приви
дение! “

В  марте 1820 г. Пушкин 
окончил „Руслана и Людми- 
л у “ . Появление поэмы в пе
чати было огромным литера
турным событием. Легкий 
изящный стих поэмы, худо
жественность картин, яркость 
характеристик, простой, ли
шений ходульности язык, не 
боявшийся самых „простона
родных* выражений,—все это 
было чем-то совершенно не
обычным в русской поэзии.

А между тем над головою 
Пушкина собиралась гроза. 
Политика Александра I  стано
вилась все реакционнее. Во 
главе внутреннего управления 
стоял Аракчеев, мечтавший 
превратить Россию в казарму. 
Страна обнищала от непрерыв
ных войн. Офицерская моло
дежь, побывавшая в загранич
ных походах, особенно—во 
Франции, где недавно прогре
мела великая буржуазная ре

волюция, имела случай наб
людать более свободный'Запад- 
но-европейский политический 
строй. Все это вызвало резко
враждебное отношение к пра
вительству. Среди либераль
ного дворянства возникали 
тайные общества, имевшие 
целью, ограничение самодер
жавия. Пушкин явился чут
ким эхом, отражавшим оппо
зиционное настроение общест
ва. Он осыпал эпиграммами 
Александра и его помощни
ков; в „Оде на вольность4* 
обращался к царям, считав
шим себя владыками „божьей 
милостью":

Владыки! вам венец и трен 
Дает закон— а не природа—  
Стоите выше вы народа,
Но вечный выше вае закон!
В стихотворэнии „Деревня“ 

яркими красками рисовал 
ужасное положение крепост
ного крестьянина. Писал, об
ращаясь к Чаадаеву:

Товарищ, верь: взойдет она, 
Заря пленительного счастья, 
Россия вспрянет ото ска,
И на обломках самовластья - 
Напишет наши имена.
Стихи быстро распространя

лись в списках по всей Рос-, 
сии, не было сколько-нибудь 
грамотного прапорщика, кото

рый не знал бы их "иаизусь...
Когда до правительства, на

конец, дошли его вольные сти
хи, петербургский военный 
генерал-губернатор граф Ми- 
лорадович вытребовал Пуш
кина к себе. Он явился. Ми- 
лорадович в его присутствии 
приказал полицмейстеру пое
хать и сделать в квартире 
Пушкина обыск. Пушкин по
нял, о чем идет дело, и сказал:

— Граф! Вы напрасно это 
делаете. Там не найдете, чего 
ищете. Лучше велите подать 
мне перо и бумагу, я  здесь 
же все вам напишу.

Пушкин сел и написал все 
свои^аелегальные стихи.

Дело приняло серьезный 
оборот. Император Александр 
решил сослать Пушкина в 
Сибирь или заточить его в Со
ловецкий монастырь. Многочи
сленные друзья Пушкина 
всполошились. Хлопотами Ка 
рамзина и Жуковского было 
решено отправить Пушкина 
вместо Сибири или Соловков 
на юг, в Е*атерднослав (ныне 
Днепропетровск) н$**Ьслужбу 
при главном попечителе коло
нистов южного края Россия 
генерале Инзове.

6 мая 1820 г. Пушкин вые
хал из Петербурга.
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Р е ч ь  т о в .  H j r j f K a  Ш*
Зам. председателя колхоза „Новый быт*

ти.

ШУМ, СВИСТ, ТРЕСК...
В Ленинском свиносовхозе 

имеется радиоузел. Этот радио
узел обслуживает и наше, се
ло Карымское.

за проводку 32 рубля. Но 
вскоре разочаровался. Из ре
продуктора несется какой то 
шум, свист, треск, а понять

Решил и я провести себе ничего совершенно невозмож
на квартиру радио. У платил | но. Бзброак&мае М.

Зав. райздразои Байдукову

о здоровье трудящихсяЗабота

весьма плохо. Ежедневно про* 
изводится зарядка аккумуля
торов и они работают всего 
2-3 часа в день. Районный от
дел связи и районный радио
узел никакой помощи нашему 
радиоузлу не окавыяают.

В этом повинны и район
ные организации. Зная о том 
что радио работает плохо, они 
не требуют от отдела связи 
более энергичной работы.

Ликвидация неграмотности 
требует большего внимания 
как со стороны - сельсовета, 
так и правления колхоза.

Речь тов. Шепелева
9

Заведующий районо
удовлетворительно организова
на заочная учеб* учителей. 
Районный отдел народного 
образования недостаточно ру
ководит работой школ.

Решения правительства и 
партии о школе, создающие 
вполне благоприятные усло
вия для улучшения работы 
школ, учителями нашего рай
она слабо проводятся в жизнь.

Следует отметить преступ
ное отношение со стороны не
которых сельсоветов (Сулкет- 
ский, Ка римский, Листвянс- 
кий) к финансированию школ, 
в особенности по операцион
ным расходам и на обеспече
ние учащихся. В  указанных 
сельсоветах эти деньги почти 
не расходуются.

Тов. Шепелев далее остано
вился на состоянии, работы 
политпросветучреждений, от
метив недостатки в этой облас-

г) Отсутствует необходимая 
забота о нуждах политпросвет
учреждений со стороны сельс
ких советов, колхозов и дру
гих* общественных организа
ций села.4

В своем постановлении съезд 
обязал райисполком обеспе
чить перестройку всей полит- 
просветработы в районе в со
ответствии с возросшими зап
росами .рабочих и колхозных 
масс.

Съезд признал целесообраз
ным реорганизацию сущест
вующих изб-читален в колхоз
ные клубы, организацию спе
циальных курсов для работ
ников политпросветучрежде- 
ний и максимальное участие

* колхозов в организации клу
бов, библиотек, их оборудова
нии, выписке литературы и т.д.

Съеэд'&редложил райиспол
кому в 1937 году построить 
районный клуб, помещение 
библиотеки, а также обеспе
чить постройку клубов в сов
хозах. Поручено также райис
полкому расширить сеть сель
ских и колхозных библиотек, 
улучшить обслуживание кол
хозов кино-передвижками.

Съезд особо отметил неудов
летворительную работу по 
распространению газет и жур
налов в районе и совершенно 
плохую доставку их подпис
чикам районным отделом свя
зи. Съезд предложил райис
полкому и сельским советам 
взять под особый контроль ра- 

^боту^тделений и агенств свя- 
ви, оказывая им помощь в под-

Уже чавно ведется { борьба 
за благоустройство сел. Но 
сколько-нибудь заметных сдви
гов в этом деле нет. Наведе
ние элементарного порядка и 
чистоты во всех обществен
ных учреждениях, в колхоз
ных ке-яторах, озеленение 
улиц, устройство тротуаров 
является неотложной задачей 
советов и правлений колхозов.

Съезд обязал сельсоветы и 
правления колхозов составить 
планы благоустройства и куль
турного строительства по каж
дому селу и проводить их в 
жизнь. Правлением колхозов 
предложено составить сметы 
на культурные мероприятия 
(установка радио, приобрете
ние библиотек, ремонт колхоз
ных клубов и т. п.) и внести 
их на утверждение общего со
брания колхозников.

Районный отдел народного 
образования, я бы сказал, име
ет большее пристрастие к Куй- 
тунской средней школе, не
жели к средней школе зерно
совхоза, чего быть не должно. 
Возьмем распределение учеб
ников. Учебником по истории 
в Куйтунсксщ школе обеспе
чены все учащиеся, а в шко
ле зерносовхоза всего один 
учебник.

Некоторые колхозы плохо 
относятся к обучению детей,

боре работников, выделении 
помещений и транспорта.

Съезд обязал все советские 
и хозяйственные учреждения 
и организации своевременно 
реагировать на сигналы печа
ти, не остовляя без разбора 
ни одной заметки о работе 
данного учреждения, напеча
танной в краевой, районной и 
политотдельской печати, или 
присланой редакциями на рас
следование.

Общеизвестно значение ра
дио. Но оно в нашем районе 
еще не заняло подобающего 
места Еще много громкомол- 
чателей. Работа радиузлов 
оставляет желать много луч
шего. Съезд решительно осу
дил имеющуюся кое-где недо
оценку радио, как мощного 
проводника культуры.

Съезд предложил не позд
нее 1 января 1937 года уста
новить эфирные радиоприем
ники во всех колхозах, пост
роить в 1937 году два новых 
радиоузла и довести количе
ство репродукторов по суще
ствующим радиоузлам до 900. 
Районному отделу связи пред
ложено установить ci стема- 
тическую проверку состояния 
радиоустановок, оказывая ра
дистам техническую помощь.

При районном отделе связи 
намечено организовать кур
сы колхозных радистов па 40 
человек. Решено также ввести 
в практику местное радиове
щание, а райотделу связи в 
течение ноября подготовить к 
этому сеть.

Задачи, поставленные съез
дом, будут успешно разреше
ны при том условии, если ру
ководители советов, МТС и 
совхозов сами непосредствен
но воэьмут в свои руки дело 
культурного строительства.

Съезд обратился с призы
вом к комсомольской органи
зации улучшить постановку 
воспитательной работы среди 
молодежи, превратить колхоз
ные клубы в подлинные оча
ги социалистической культу
ры на селе.

Съезд обратился также с 
призывом ко всем учителям 
организовать действенную 
помощь сельским советам" и 
колхозам в выполнении реше
ний съезда, в воспитании и 
просвещении колхозных кад
ров—ударников и стахановцев 
социалистических полей.

а сельсоветы надлежащих мер 
к ним не принимают. Для 
примера можно взять Илий- 
ский сельсовет. Дети колхоз 
ников из этого сельсовета вы
нуждены ходить и носить на 
себе продукты. Лошадей, как 
правило, колхозы не дают.

Интернат средней школы 
Иркутского зерносовхоза сли
шком перегружен, нужно его 
расширить. Теснота в интер
нате отражается на состоянии 
учебы.

Речь тов. Пыленок
Председатель Андрюшин- 

ского сельсовета
Ключевск?.я школа и в про

шлом учебном году считалась 
одной из лучших, можно быть 
уверенным, что я в текущем 
году успеваемость учеников 
в этой школе будет хорошая. 
Это достигнуто благодаря 
энергичной работе заведую
щей школой товарища Плато
новой.

Плохо еше заботятся колхо
зы о школ^, до сих пор вос
питание детей они не счита
ют своим родным делом, а от 
этого многое зависит.

Районный отдел народного 
образования мало занимается 
подбором и подготовкой учи
тельских кадров, слабо кон
тролирует работу учителей.

А подбором кадров полит
просветучреждений районо со
всем не занимается. В нашем 
сельсовете имеется клуб— 
единственное место культур
ного отдыха. Однако районо 
не могло нам командировать 
хорошего заведующего клубом. 
Я  уже данный вопрос неодно
кратно ставил перед районо.

Речь тов. Ермолина
Заведующий райфо

Некоторые сельсоветы (Анста- 
ничный, Сулкетский и другие) 
не подготовились к новому 
учебному году, не запасли 
дров, не закупили учебников.

Суммы, отпущенные по бюд
жету на оборудование школ, 
часто не используются. При
чина этого заключается в том, 
что сельсоветы из квартала в 
квартал не [ыполняют планов 
мобилизации денежных
средств, а отсюда и школы 
остаются не профинансиро
ванными.

К  19 годовщине Великой 
пролетарской революции наш 
район, как и весь Союз в це
лом, достиг больших успехов 
в хозяйственном и культурном 
развитии. Далеко шагнуло 
вперед и дело народного здра
воохранения, особенно после 
издания декрета правительст
ва о запрещении абортов, рас
ширении сети детских учреж
дений и помощи многосемей
ным.

Правительством отпущены 
большие суммы средств на 
строительство родильных до
мов. детплощадок и Яслей. В 
нашем районе строятся типо
вые ясли в Иркутском зерно
совхозе, на что отпущено 102 
тысячи рублей.

В этом году отделом здра
воохранения построены в селе 
Куйтун амбулатория, детс-сая 
консультация, достраивается 
больница, приобретен рентге
новский аппарат.

В больнице Иркутского зер-

Работа Каравейской школы 
не блещет успехами. Школа 
требует значительного обору
дования, однако средс в на это 
не отпущено.

Клуб в Каразее не приспо
соблен для проведения в нем 
культурно-массовой работы, к 
тому же в нем нет работника. 
Вопрос о кадрах культурных 
работников является вопросом 
первостепенной важности. То
лько подобрав и подготовив 
кадры, можно двинуть вперед 
культурно-массовую работу.

Наш радиоузел работает

Тов. Цветков в своем докла
де дал совершенно правиль
ную оценку состояния отдель
ных участков культурного 
строительства в районе.

В работе школ мы имеем 
ряд серьезных недостатков. 
Из года в год не обеспечива
ется 100-процентный охват де
тей, подлежащих обучению. В 
настоящее время мы имеем 
около 350 детей 8а бортом 
школы. Ни учителя, ни сель
ские советы не принимают 
должных мер к вовлечению 
их в школу. Многие сельсо
веты вообще мало интересуют
ся работой школ, не помога
ют им, не контролируют их 
(Уянский, Усть-Кадинский, 
Кзрымский и другие).

Учительские кадры в райо
не недостаточно квалифициро
ванные, большинство учите
лей не имеют специальной 
педагогической подготовки, не-

носогхоза оборудуется опера
ционная. В селе Барлук пост
роена амбулатория. Открыты 
новые фельдшерские пункты 
в Чеботарихе и Анзаводе.

По линии государственной 
санитарной инспекции в рай
онном центре открыт дом са
нитарной культуры, организо
вана база межрайонного отря
да по борьбе с эпидемиями, в 
распоряжении которого имеет
ся лаборатория и автомашина. 
В этом же году открыт проти
вомалярийный пункт.

Бюджет районного отдела 
здравоохранения перевалял за 
полумиллион рублей. В  ста
рое царское время в районе 
не было ни одного врача и 
ни одной больницы. Сейчас 
имеется шесть больниц и семь 
врачей.

Наряду с большими дости
жениями имеются и круиные 
недостатки. Мы плохо еще 
применяем новые достижения 
медицины (обезболевавие ро

дов, новые приемы в зубной 
практике и т. п.), затянута 
достройка больницы и пуск в 
эксплоатацию рентгеновского 
аппарата.

Многие медицинские работ
ники не повышают свою ква
лификацию, не выписывают и 
не читают медицинской лите
ратуры, не любят критики и 
самоаритики. Плохо исполь
зуется лаборатория. Истории 
боЛеэни ведутся небрежно, а 
иногда и совсем не ведутся. 
Остро чувствуется недостаток 
кедицинских работников.

Но при всех этих недостат
ках то, что достигнуто, не 
идет ни в какое сравнение с 
тем, что было раньше.

Вступая в 20 год Великой 
пролетарской революции, ме- 
дицинсаие работники с удвоен
ной энергией возьмутся за из
живание недостатков в своей 
медицинской работе и еще вы- 
хце поднимут дело здраво
охранения в нашем райсне.

Создадим подлинные очаги социалистической 
культуры на селе

Речь тов. Осокина
Директор средней школы зерносовхоза
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На снимке: бойцы испанской республиканской армии -делег* 
ты героического испанского народа на Красной площади_____

На торжественном заседании 
6 ноября, посвященном X IX  
годовщине Октября, колхозни
ка артели „Земледелец* по
становили внести в фонд по

мощи героическому испанско
му народу 100 рублей. 
Правлению колхоза поручено 

внести эту сумму Ь-, госбанк.
W/ликов

Усть-кадинский колхоз„Кра 
сный штурм“ затянул с убор
кой урожая. Правление во 
главе с председателем Осто- 
вичем так руководили убор
кой, что засыпало снегом в 
розвязи 13 гектаров хлеба. До 
сих пор идет скирдовка. Остает
ся незаскирдованного урожая 
400 гектаров. На работу лю
дей выходит мало.

В колхозе не прекращается 
расхищение хлеба. На элева
тор зерно шло без весу. Поль
зуясь этим, некоторые возчи
ки воровали хлеб, прятали его 
в Уяне.

За лошадями уход плохой. 
За лето пало 8 голов, за убо
рочную скинуло 6 маток.

Со стороны районногоземель- 
ного отдела помощи колхову 
мало.

___  Знающий

Школа поселка Куйтуя 
вот уже полмесяца стош 
закрыта. У школы нет 
дров, Наша учительница 
не может добиться, чтобы 
дрова подвезли.

Вся советская страна бо
рется за всеобщее обуче 
ние, за то, чтобы наши де
ти нормально учились. А 
нас Куйтунский сельсо* 
вет лишает возможности 
учиться.

Мы просим обратить ш 
это внимание.

Ученик III класса
Шишкин И.

Ответ, редактор В. ПОЛЕТАЕВ

ОТКРЫТА ПОДПИСКА НА 1937 ГОД НА ГАЗЕТУ

Подписка принимается на почта и сальписьмоносцами
С. Куйтун, типография „Комлунар


